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В субботу, 18 июля, семья 
из Енотаевки собралась 

отпраздновать день рождения 
отца одного из мальчиков. Не-
давно был день рождения у 
тети ребенка, и поэтому вся 
родня в количестве около 10 
человек решила выехать на 
природу, чтобы отметить две 
даты сразу. Прибыли на бе-
рег, расположились, развели 
костер – планировался шаш-
лык. Два двоюродных брата 
пошли вместе с дедом к воде. 
Было жарко, и они захотели 
искупаться. Оставив женщин 
хлопотать по хозяйству, отцы 
мальчиков сели в лодку и по-
ехали на другой берег. Там 
надо было забрать еще род-
ственников. 

Когда через 10-15 минут 

лодка возвращалась обрат-
но, отцы мальчиков увидели 
у берега страшную картину 
– два детских тела на по-
верхности воды. Малыши за-
хлебнулись. Деда поблизости 
не было. Пожилой мужчина 
имел проблемы с сердцем. 
Спасатели МЧС, прибыв-
шие на место, приступили к 
его поискам. Тело удалось 
обнаружить в реке 23 июля. 
Как сообщили “КК” в СУ СК 
по АО, обстоятельства гибе-
ли всех троих устанавлива-
ются. Также “КК” пояснили, 
что официально там, где 
утонули дети и их дедушка, 
купаться не разрешено. Это 
дикий пляж, каких множество 
в нашем регионе. 

Мария ЕрЕМицкая.

С 27 июля Павел Пау-
тов вступил в долж-
ность главы админи-
страции губернатора 
Астраханской обла-
сти. Соответству-
ющее распоряжение 
подписал глава регио-
на Игорь Бабушкин.

Напомним, Павел Паутов 
с мая этого года испол-

нял обязанности руководи-
теля администрации после 
отставки Сергея Васильева, 
который был назначен кура-
тором внутренней политики в 

регионе из Волгограда.
Ранее Паутов состоял со-

ветником при губернаторе. 
СПрАвкА. 48-летний 

Павел Паутов – уроженец 

Омска. С 2001 по 2007 год 
возглавлял Омскую регио-
нальную телерадиовеща-
тельную компанию, с 2007 
по 2012 руководил ГТРК 
“ОМСК”, с 2012 до 2014 год 
был директором Омской 
телевизионной компании, 
входящей в состав ООО 
“МКР-Медиа”. В 2014 году 
стал генеральным дирек-
тором самого “МКР-Медиа”, 
а в 2018 году параллельно 
стал руководить россий-
ско-китайским каналом “ТВ 
БРИКС”. 

Соб. инф.

павел паутов избавился  
от приставки врио

кадры

он назначен главой администрации губернатора

нашли деда утонувших братьев
он тоже захлебнулся в Волге

в одном из прошлых номеров “кк” мы писали о 
том, что 18 июля в Енотаевском районе во время 
купания погибли мальчики трех и четырех лет 
– двоюродные братья. Они купались в реке под 
присмотром 61-летнего деда. Тело мужчины водо-
лазы МЧС обнаружили только 23 июля. 

в прошлом году в вол-
гограде был заявлен 
“проект XXI века” – 
строительство мини-
ГЭС на реке Ахтубе. По 
идее разработчиков, 
это позволит допол-
нительно обводнить 
волго-Ахтубинскую 
пойму, о спасении кото-
рой много говорится в 
последние годы. Мест-
ные жители поднялись 
против проекта. Их 
поддерживает и часть 
волгоградских ученых. 
Некоторые из них за-
являют: такое вме-
шательство добьет 
Ахтубу. 

слушания прошли
В начале года “КК” подробно 

рассказывал об идее проекта 
21 столетия, так его назвал 
губернатор Волгоградской 
области андрей Бочаров. В 
этом материале мы также с 
помощью астраханских экс-
пертов попробовали предпо-
ложить, чем обернется строи-
тельство гидрокомплекса для 
нашего региона. 

В середине июня в Волж-
ском стартовали обществен-
ные слушания по проекту в 
части его воздействия на 
окружающую среду. Его 
итоги еще не подведены. К 
слову, в местной прессе зву-
чала критика на то, что ад-
министрация недостаточно 
информировала жителей о 
проведении опроса. 

“для огорода  
под картошку”

Параллельно волжане 
создали петицию против 

строительства комплекса ги-
дросооружений. По мнению 
авторов обращения, пре-
вращение Ахтубы – самой 
своенравной “сестры” Вол-
ги – в лиман окончательно 
убьет реку. По самым пес-
симистическим прогнозам, 
достанется и Астраханской 
области, на границе с кото-
рой планируются построить 
одну из плотин. “Есть ли га-
рантия, что в Астраханской 
области Ахтуба сохранится 
как река или авторам проек-

та на Астрахань наплевать?”, 
“После глухой плотины в  
г. Ленинск река Ахтуба бу-
дет быстро умирать и пре-
вратится в удобное место 
для огорода под картошку”, 
– такие комментарии остав-
ляли люди под материалами 
в СМИ на эту тему. 

плотина на границе 
Напомним,  проектом 

преду смотрено строитель-
ство от Волги до Ахтубы в 
районе села Верхнепогром-

ное 32-метрового канала глу-
биной 12 метров и шириной 
100 метров. Проект реали-
зуется в рамках нацпроекта 
“Экология”. 

Затем вода будет прохо-
дить через гидроэлектро-
станцию мощностью 31,2 
МВт и поступать в лиман. 
Его образуют на Ахтубе с 
помощью двух плотин, ко-
торые будут регулировать 
уровень воды в нем. Одну 
поставят у острова Зеле-
ный, а другую – ближе к 

границе с Астраханской 
областью. Разработчики 
проекта уверены, что таким 
образом первая плотина не 
позволит воде уйти в Волгу, 
а вторая даст возможность 
направить ее в Астрахан-
скую область. 

В зависимости от времени 
года можно будет менять 
отметку лимана. Это обе-
спечит самотечную подачу 
воды в пойму. Расход в ли-
ман планируется от 165 до 
1000 кубических метров в 

секунду. Пойма будет полу-
чать необходимую воду вне 
зависимости от сбросов с 
Волжской ГЭС.

В итоге “пойма задышит”, 
это позитивно скажется 
на увеличении популяции 
рыбы, сельском хозяйстве. 
Воду получат и местные жи-
тели, резюмируют авторы 
проекта.

“пруд с гниющей 
водой”

У критиков проекта, в том 
числе из числа астрахан-
цев, на этот счет другая 
точка зрения. Так, кандидат 
географических наук Денис 
Солодовников, который 
долгое время исследует Вол-
го-Ахтубинскую пойму, счи-
тает, что 30-километровый 
непроточный канал в усло-
виях климата территории в 
первый же год существова-
ния превратится “из реки в 
длинный пруд с цветущей 
и гниющей водой и круты-
ми заросшими берегами”, 
– цитирует географа изда-
ние “Волго-Каспий”. Он про-
гнозирует, что при подъеме 
уровня воды низкие участки 
поймы будут затоплены, но 
проблема с водоснабжени-
ем прибрежных населенных 
пунктов действительно будет 
решена.

Его поддерживает и член 
географического общества 
жительница Волжского Люд-
мила Попова. “Грубо гово-
ря, из нашей реки планируют 
сделать “корыто”, из которо-
го иногда будут выдергивать 
пробку для слива воды”, – за-
явила она интернет-порталу 
“Кривое зеркало”. 

(Окончание на стр. 2.)

На заседании коллегии 
службы по тарифам 
Астраханской области 
утверждена розничная 
цена на природный газ 
в Астраханской обла-
сти с 1 августа 2020 
года.

Она установлена в раз-
мере 5680,16 руб./1000 

куб. м. (с НДС). Ранее роз-
ничная цена была 5521,93 
руб./1000 куб. м. По от-
ношению к цене, действу-
ющей по состоянию на 
31.07.2020, темп роста со-
ставил 102,87%. 

Так как на территории 
Астраханской области по-
ставку природного газа на-
селению осуществляет один 

поставщик газа – ООО “Газ-
пром межрегионгаз Астра-
хань”, розничные цены на 
природный газ на террито-
рии Астраханской области 
сформированы без террито-
риальной дифференциации, 
то есть являются едиными 
для потребителей на всей 
территории региона.

Соб. инф.

Общество

“из реки сделают корыто!”
учёные против строительства мини-ГЭс на ахтубе

ПрирОДНый газ, заО “газПрОМ МЕжрЕгиОНгаз аСтрахаНь”
 в жилых домах с центральным отоплением

Плита и водонагреватель, руб. с чел./мес. 134,74*/138,60**
Плита при отсутствии центрального горячего водоснабжения,  

руб. с чел./мес. 77,31*/79,52**

Плита при наличии центрального горячего водоснабжения,  
руб. с чел./мес. 55,22*/56,80**

 в жилых домах без отопления и горячей воды
Плита (при наличии местного газового отопления), руб. с чел./мес. 77,31*/79,52**

Плита и водонагреватель, руб. с чел./мес. 134,74*/138,60**
Плита (при отсутствии местного отопления и газовых  

водонагревателей), руб. с чел./мес. 110,44*/113,60**

Плата за отопление жилого помещения местными газовыми  
приборами в отопительный сезон, руб. за кв. м/мес. 76,20*/78,39**

розничная цена на природный газ (при наличии приборов 
учета (счетчика), руб. за куб. м 5,522*/5,68016**

Плата за отопление местными газовыми приборами гаражей, 
теплиц, оранжерей в отопительный сезон,  

руб. за куб. м объема помещения/мес.
49,70*/51,12**

Плата за отопление бань, руб. за куб. м объема помещения/мес. 14,58*/15,00**
* – тариф за июль 2020 года.
** – плата за газ с 01.08.2020 г. по 31.12.2020 г.

в интернете в по-
следнее время часто 
появляется видео с по-
имкой крупных сомов, 
например с набережной 
в Астрахани. И может 
сложиться превратное 
впечатление, что их 
стало много.

Но это не так, много 
стало телефонов с 

хорошими камерами и вы-

ходом в интернет. Поэтому 
практически каждая по-
имка попадает в поле зре-
ния любителей рыбалки. 
В понедельник и мне с моим 
оператором повезло поуча-
ствовать в поимке трофей-
ного экземпляра сома на 
Волге у села Замьяны. Клю-
нул он на ракушку, а поднять 
со дна его помог квок. 

Минут сорок сом боролся, 
но, как говорится, не на тех 

нарвался. Правда, ему по-
везло. Сфотографировав 
и сняв на видео все этапы 
борьбы, мы гиганта отпусти-
ли. На взгляд сом весил 55-
70 кг, взвешивать на весах 
не стали, чтобы не мучить. 
А увидеть все перипетии 
борьбы можно на канале 
“Диалоги о рыбалке” в вы-
пусках из Астрахани или на 
их ютуб-канале в интернете.

Олег СараНа.

всё о ЖкХ

новые цены на газ
будут действовать с 1 августа

Эх, хвост, чешуя...

поймали и отпустили
Гигантского сома у села Замьяны

С 26 июля детский 
лагерь “Астраханские 
зори” приостановил 
свою работу. У пяти 
сотрудников учрежде-
ния результат теста 
на COVID-19 оказался 
положительным. 

как сообщил региональ-
ный минздрав, сотруд-

ники лагеря помещены в 
изолятор. При этом у них 
отсутствуют клинические 
симптомы заболевания, 

подчеркнули в ведомстве.
Дети и персонал осмотрены 

медиками. В настоящее вре-
мя школьники наблюдаются 
педиатрами по месту житель-
ства как контактные лица. 
При необходимости вопросы 
диагностики и лечения будут 
решаться оперативно.

Работа лагеря “Астрахан-
ские зори” возобновится 
после проведения необхо-
димых санитарно-противо-
эпидемических мероприя-
тий, информирует минздрав. 

В ведомстве также сооб-
щают, что работают теле-
фоны горячих линий, где 
можно получить ответы на 
все возникающие вопросы:

– горячая линия министер-
ства здравоохранения АО:  
8 800 222 9870;

– горячая линия Управле-
ния Роспотребнадзора по 
АО: 8 (8512) 33 15 02;

– горячая линия детско-
го лагеря (для родителей):  
8 927 282 92 22.

Соб. инф.

Безопасность

“астраханские зори” на карантине
В детском лагере вспышка коВид-19

На ерике каширин в волгоградской области уже начали строить переливную плотину, 
что позволит сохранить уровень воды после весеннего половодья. Это часть проекта по обводнению 

волго-Ахтубинской поймы. Фото пресс-службы администрации Волгоградской области.

календарь игр “Волгаря” 
в 2020 году

на море выгодно  
и людно
а за отдых в астрахани ещё и заплатят Стр. 2

болеет под тысячу?

По данным регионально-
го минздрава, на 28 июля 
в Астраханской области 
зарегистрировано 4503 
подтвержденных случая 
заражения коронавирусной 
инфекцией (+30 человек за 
минувшие сутки). 

При этом 4479 из ранее 
заболевших и получивших 
диагноз “коронавирусная 
инфекция” выздоровели и 
были выписаны. Из них у 
3487 человек COVID-19 был 
подтвержден положитель-
ным результатом теста. 45 
человек умерли. 

Статистика минздрава 
продолжает вызывать много 
вопросов. В данных послед-
них двух дней появилась но-
вая “вводная” среди числа 
выздоровевших: “COVID-19, 

подтвержденный положи-
тельным результатом теста”. 
Это окончательно запутало 
тех, кто внимательно следит 
за ситуацией с коронавиру-
сом. 

Исходя из последних дан-
ных, путем вычитания из ос-
новной цифры двух послед-
них выходит, что ковидом в 
регионе в той или иной фор-
ме болеет 971 человек. 

Примерно такие же дан-
ные (но с опозданием на сут-
ки) приводит официальный 
сайт стопкоронавирус. рф. 

сводка стала  
общей

Между тем региональ-
ный Роспотребнадзор с 21 
июля перестал публиковать 
собственную оперативную 
информацию о ситуации с 

новой коронавирусной ин-
фекцией. 

Со ссылкой на внутренние 
документы Роспотребнад-
зор сообщил, что все ста-
тистические наблюдения в 
области обеспечения сани-
тарно-эпидемиологическо-
го благополучия населения 
направляет губернатору, а 
информацию о ситуации с 
ковидом – в оперштаб, кото-
рая в свою очередь публику-
ется на его сайте. Отметим, 
что информация, размеща-
емая там, идентична сводке 
минздрава. 

В то же время в данных 
Роспотребнадзора, помимо 
общей информации, указы-
вались число выздоровев-
ших, а также сколько иссле-
дований было проведено за 
сутки. 

В инфекционных госпита-
лях для больных с COVID-19 
на 28 июля находились 603 
человека: в областной ин-
фекционной больнице – 87, 
АМОКБ – 448, Ахтубинской 
РБ – 35, Наримановской 
РБ – 33. Как видим, в трех 
последних госпиталях на-
блюдается интенсивная вы-
писка выздоровевших. 

(Окончание на стр. 2.)

Пандемия

уже 45 умерших
Хроники коронавируса

в последнюю пятидневку по-прежнему наблю-
дается стабильный прирост в пределах 30-36 
новых случаев в сутки. коэффициент распро-
странения инфекции в последние дни опять 
превысил единицу (1,05). Число госпитализиро-
ванных в больницы с диагнозом “коронавирусная 
инфекция” и с подозрением на нее пока идет на 
спад. количество умерших с подтвержденным 
диагнозом выросло до 45 человек. 

пошла в колонию  
из-за драки с полицейскими
19-летнюю астраханку приговорили к 2,5 годам колонии-поселения за оскорбление и 
применение насилия в отношении представителя власти. Приговор в законную силу не 
вступил. Напомним, инцидент произошел ночью 13 апреля, когда в регионе действо-
вал жесткий карантин. Жильцы дома на улице Куликова вызвали наряд полиции из-за 
шума, который устроили соседки. Позже в соцсетях начали распространять видео, в ко-
тором сотрудники полиции якобы применяют к одной из них электрошокер и насильно 
заталкивают в полицейскую машину. В УМВД назвали эти кадры фейком. Как установ-
лено следствием и судом, астраханка, когда наряд прибыл на место, стала нецензурно 
выражаться в адрес правоохранителей, а затем набросилась на них с кулаками.

театры открыли 
летний сеЗон
Театр оперы и балета в августе заявил серию 
концертов, которые пройдут под открытым небом 
с соблюдением социальной дистанции в парке 
“Театральный”. В Артиллерийском дворе кремля 
пройдут четыре концерта филармонии. Здесь же 
покажет несколько спектаклей театр юного зрите-
ля. Кроме того, ТЮЗ запланировал ряд спектаклей 
в фойе первого этажа своего здания. Драмтеатр 
будет работать на летней сцене “Театр в саду”.
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Компенсация  
туристу

22 июля премьер-министр 
Михаил Мишустин заявил, 
что правительство России 
компенсирует от 5 до 15 
тысяч рублей туристам, ко-
торые решили отдохнуть на 
территории страны. Кстати, 
Астраханская область во-
шла в число регионов, где 
туристы могут рассчитывать 
на компенсацию затрат на 
отдых от государства. Пу-
тевка должна быть приобре-
тена в определенные даты 
и оплачена картой МИР. 
Средства будут компенсиро-
ваны только на карту МИР 
при покупке тура от 5 дней 
у туроператоров, компаний 
или отелей. Сама путевка 
должна стоить от 25 до 75 
тысяч рублей. За тур за 25 
тысяч на карту вернется 5 
тысяч рублей, от 50 тысяч 
– 10 тысяч рублей, если пу-
тевка стоит 75 тысяч и выше 
– кэшбэк составит 15 тысяч 
рублей.

Программа будет запуще-
на в августе этого года, а 
скорость возврата средств 
составит от 5 минут до 5 
дней. В программу стимули-
рования внутрироссийского 
туризма также вошли круиз-
ные туры. 

Что происходит  
в Абхазии?

Многие ждут, когда смогут 
отдохнуть в Абхазии. Рос-
сия планировала открыть 
границу 15 июля, но потом 
этот срок был перенесен на 
21 июля. В указанную дату 

границу вновь не открыли. 
22 июля президент Абхазии 
Аслан Бжания официально 
обратился к правительству 
России с просьбой открыть 
границы между нашими 
странами. Он заявил о 
благоприятной эпидемио-
логической обстановке в 
республике. Глава Абхазии 
даже попросил прислать 
туда комиссию из РФ, что-
бы продемонстрировать 
контролерам, как там все 
хорошо. По данным мин-
здрава республики за все 
время пандемии коронави-
русной инфекции там было 
выявлено всего 38 случаев 
заражения COVID-19, при 
этом 37 человек уже вы-
здоровели. Скептики видят 
подобную задержку в стрем-
лении властей заполнить 
оте чественные курорты – 
Кавказ и Крым. 

Тем временем  
на Чёрном море

На день верстки номера 
мы поинтересовались у тех, 
кто в этом году уже отдохнул 
или сейчас отдыхает на по-
бережье Черного моря, об 
обстановке на курортах.

Ольга: “Сейчас отдыхаем 
в Лермонтово. Народу мало, 
море чистое и теплое. Жи-
лье недорогое”.

Галина: “Мы в Геленджи-
ке. Народу достаточно, даже 
слишком. Тут все хорошо, 
море теплое, обстановка 
спокойная, в кафе тоже 
полно людей”.

Леля: “Архипо-Осиповка 
забита вся! На пляже яблоку 
негде упасть, жилье есть, но 

выбор невелик. Аптека одна 
на весь поселок, и та рабо-
тает через день”.

Наталья: “В Небуге были 
неделю назад. На пляже 
человек 20. Мало народа, 
свободно тут. Цена на лю-
бимый народом “банан” (ат-
тракцион на море – прим. 
ред.) в этом году на 100 ру-
блей дешевле – 300 рублей 
с человека”.

Галия: “В Гурзуфе отды-
хаем. Народу очень много, 
лечь некуда”.

Марина: “В Лазаревском 
не протолкнуться, знала бы, 
что такая пробка здесь, не 
поехала бы. Цены на жилье 
при этом ниже, чем в про-
шлом году. Номер, который 
мы снимали тогда за 3500, 

сейчас сняли за 2800. На 
парашюте прокатиться – за 
двоих в том году требовали 
4500, сейчас 3000”.

Вот так наши читатели 
прокомментировали свой 
сегодняшний отдых на мо-
рях. Многие из них также 
жаловались на пробки, ко-
торые возникают на черно-
морской трассе. По словам 
наших путешественников, 
те, кто предпочитает доби-
раться сюда на собственном 
авто, обязательно встанут в 
пробку с пятницы по воскре-
сенье. Ведь в это время на 
Черное море едут из Красно-
дара, Ростова и Ставрополя. 
Так что лучше планировать 
дорогу на будни.

Мария ЕРЕМИЦКАЯ.

С 25 июня по 15 июля в Астраханской 
области проводились исследования по-
пуляционного иммунитета к вирусу SARS 
CoV-2 у населения региона. Организато-
рами исследования стали региональные 
Роспотребнадзор и минздрав. Напомним, 
подобный анализ необходим для прогно-
за развития эпидемии в отдельно взятом 
регионе и в стране в целом. 

Как сообщили “КК” в областной управле-
нии Роспотребнадзора, отбор лиц, жела-
ющих пройти тестирование, проводился 
методом случайной выборки среди раз-
личных возрастных групп.

Был сформирован реестр лиц, допущен-
ных до взятия крови, с присвоением ре-
гистрационного номера. В анкетировании 
приняли участие 5610 жителей области, 
допущены до тестирования – 2668 человек. 

На сегодняшний день результаты ис-
следований обработаны и направлены в 
Санкт-Петербургский НИИ эпидемиологии 
и микробиологии им. Пастера для оценки 
популяционного иммунитета к вирусу. 

Результаты тестирования по регистра-
ционным номерам будут размещены на 
сайте Роспотребнадзора, сообщили “КК” 
в ведомстве. 

Лето

На море выгодно и людно
А за отдых в Астрахани ещё и заплатят

Сроки обмена паспорта гражданина РФ продлили
Управление по вопросам миграции УМВД РФ по АО сообщило, что паспорта 
граждан РФ, срок действия которых истек в период с 1 февраля по 15 июля 
2020 года включительно, считаются действительными и подлежат замене до 31 
декабря 2020 года. Выдача и замена паспортов производятся подразделениями 
по вопросам миграции по месту жительства, по месту пребывания или по месту 
обращения гражданина. Документы и фотографии, необходимые для полу-
чения или замены паспорта, граждане представляют при личном обращении 
в полицию либо через офисы Многофункционального центра или через сайт 
gosuslugi.ru. В случае подачи заявления с помощью Единого портала государ-
ственных услуг паспорт оформляется в течение часа после представления ори-
гиналов документов непосредственно в подразделение по вопросам миграции.

Жара до 35 градусов
Сегодня: восход 05:26, заход 20:22, продолжительность светового дня 14 час. 56 мин. Фаза 
Луны: растущая Луна, в полночь будет освещено 75%. Сегодня и завтра в Астраханской 
области небольшая облачность, без осадков. Ветер сегодня восточный, юго-восточный; 
завтра западный, северо-западный, 2-4 м/с, порывы до 9 м/с. Температура воздуха ночью 
+20...+23°С, днем +31...+35°С. Атмосферное давление 762-764 мм рт. ст. (июльская норма 
для нашей области – 759 мм рт. ст.). Относительная влажность ночью 64-55%, днем 20-23%. 
Геомагнитное поле Земли спокойное. Жаркая погода неблагоприятна для тех, кто страдает 
эндокринными нарушениями. В группе риска и лица с сердечной недостаточностью, а также 
пожилые люди и маленькие дети. Этой категории людей рекомендуется снизить физиче-
скую активность, пить больше жидкости (воду без газа или несладкие морсы, зеленый чай), 
избегать прямых солнечных лучей, а прогулки желательно совершать утром или вечером. 
По информации АЦГМС, сайтов “Метеоновости” и “Погода в Астрахани (аэропорт)”.

Состоялось заседание 
совета по морской 
деятельности при 
губернаторе Игоре Ба-
бушкине. На нем обсу-
дили вопросы создания 
в регионе портовой 
особой экономической 
зоны.

Грузопоток вырос

О текущем состоянии и 
перспективах развития пор-
тового комплекса рассказал 
министр промышленности и 
природных ресурсов Денис 
Афанасьев. Он отметил, что 
тенденция роста грузопото-
ков, отмеченная в прошлом 
году, сохранилась. По итогам 
6 месяцев 2020 года в мор-
ских портах Астрахань и Оля 
перевалено свыше полутора 
миллионов тонн грузов, что 
превысило на 14,5% анало-
гичный показатель 6 месяцев 
прошлого года. При этом 
большинство морских терми-
налов Астраханской области 
в первом полугодии показа-
ли рост объемов перевалки 
грузов. В связи с аномально 
теплой зимой навигация на 
внутренних водных путях 
стартовала с опережением. 
За счет раннего начала на-
вигации количество судоза-
ходов в каботаже в первом 
полугодии текущего года вы-
росло более чем на 20%.

Для развития грузоперево-
зок и привлечения транзит-
ных грузов правительством 
РФ утвержден комплекс мер 
по развитию международно-
го транспортного коридора 
“Север-Юг”. В нем учтены 
предложения Астраханской 
области, касающиеся соз-

дания единого оператора 
коридора, необходимости 
строительства специализи-
рованной инфраструктуры 
для обработки контейнеров, 
кластерного развития порто-
вой и промышленно-произ-
водственной особой эконо-
мической зоны и создания 
“зеленого” таможенного ко-
ридора.

“Финансово  
жизнеспособный”

Региональным минпромом 
совместно с минэком при 
участии управляющей ком-
пании ОЭЗ “Лотос” подго-
товлена заявка на создание 
портовой особой экономиче-
ской зоны. Она одобрена фе-
деральным министерством 

экономического развития. 
В настоящее время проект 
постановления о создании 
такой зоны проходит проце-
дуру согласования в феде-
ральных органах исполни-
тельной власти.

О результатах исследова-
ния экономической целе-
сообразности реализации 
проекта по строительству 
частного контейнерного тер-
минала в портовой особой 
экономической зоне в ре-
жиме видеоконференцсвя-
зи рассказал председатель 
Национальной ассоциации 
логистов Германии (BVL) в 
России, управляющий Груп-
пы компаний LUNO Мир-
ко Новак. Он отметил, что 
проведенные исследования 
показали финансовую жиз-

неспособность нового порта 
“Каспий”, реализовать про-
ект по созданию которого 
планирует российская ком-

пания ПЛК “Каспий” с при-
влечением партнеров из 
Германии.

“В нашей стране много 
бизнесменов, заинтересо-
ванных в инвестировании в 
Астраханскую область”, – от-
метил он.

О дноуглубитель-
ных работах

Особое внимание члены 
совета уделили вопросу про-
ведения дноуглубительных 
работ в Волго-Каспийском 
морском судоходном канале 
(ВКМСК). Об этом доложил 
главный инженер Астрахан-
ского филиала ФГУП “Рос-
морпорт” Юрий Мичуров.

Общая протяженность ка-
нала – 188 км, из них 86 км 
– речная часть канала и 102 
км – морская. В связи с тен-
денцией к понижению уровня 
Каспийского моря возникает 
необходимость увеличения 
ежегодных объемов дноуглу-
бительных работ в открытой 
морской части канала. Со-

гласно утвержденному гра-
фику на 2020 год запланиро-
ваны работы в объеме 3900 
тыс. куб. м.

Игорь Бабушкин обратил 
внимание, что в настоящее 
время выполнено только 
36% от запланированных в 
этом году дноуглубительных 
работ. Он поручил руковод-
ству Росморпорта проанали-
зировать ситуацию и увели-
чить объемы.

Подведя итоги совещания, 
Игорь Бабушкин отметил: 
“Учитывая важность вопро-
са, считаю необходимым 
провести отдельное сове-
щание по вопросу проведе-
ния дноуглубительных работ. 
Это очень важно для нас, 
для нашего региона, для на-
ших промышленников и всех 
предприятий, задействован-
ных в морской деятельности. 
Необходимо рассмотреть 
этот вопрос со всех сторон, 
учитывая все мнения и ана-
литику”.

Пресс-служба 
 губернатора.

Регион

Проходит процедуру согласования
Проект о создании портовой особой экономической зоны

Не забывать про пандемию
И.о. министра здравоохранения об-

ласти Ольга Агафонова отметила, что 
для снижения риска распространения 
коронавирусной инфекции необходимо 
организовать систему мониторинга здо-
ровья прибывающих к нам водными пу-
тями граждан.

“Согласно предлагаемой нами схеме 
взаимодействия, – рассказала Ага-
фонова, – Астраханская клиническая 
больница, изучая состояние здоровья 
членов экипажей и пассажиров судов, 
прибывающих на территорию Астра-
ханской области, будет обеспечивать 

контроль ситуации по распространению 
коронавирусной инфекции через реч-
ные, морские пути и информировать 
министерство здравоохранения о по-
явлении пациентов с COVID-19 или по-
дозрительных случаях”.

Поскольку Астраханская клиническая 
больница является филиалом ФГБУЗ 
“Южный окружной медицинский центр 
ФМБА” России, министерство здравоох-
ранения Астраханской области намерено 
заключить соглашение об организации 
данной работы с ФГБУЗ “Южный окруж-
ной медицинский центр ФМБА” России.

Ряд участников выступили на совещании по видеоконференцсвязи.

27 июля исполняющая 
обязанности главы ад-
министрации Астраха-
ни Мария Пермякова и 
общественница Мария 
Лиджиева подписали 
мировое соглашение, 
благодаря чему у 
городских властей по-
является возможность 
приступить к благо-
устройству террито-
рии на месте бывшего 
долгостроя на пересе-
чении улиц Савушкина 
и Барбюса.

Уже разрабаты-
вается проектная 

документация

За появление здесь скве-
ра выступили и астраханцы, 
которые заявили о своей по-
зиции в ходе интернет-голо-
сования на сайте городской 
администрации. В результа-
те преображение этой тер-
ритории вошло в программу 
“Формирование комфортной 
городской среды”. 

“Поручение о создании 
нового общественного про-
странства было озвучено гу-
бернатором области Игорем 
Бабушкиным, и сейчас горо-

дом проводится планомер-
ная работа для того, чтобы 
это поручение было выпол-
нено, – отметила исполня-
ющая обязанности главы 
администрации Астрахани 
Мария Пермякова. – В 

н а с т о я щ е е 
время разра-
батывается 
проектная до-
кументация, 
и уже в конце 

года мы рассчитываем уви-
деть полноценный проект 
и начать работу по выбору 
подрядчика”.

Появился  
арт-объект

Первые шаги на пути к 
разрешению спора были 
сделаны в прошлом году. 

Тогда на участке демонтиро-
вали незаконно возведенное 
трехэтажное здание. В этом 
году ограждение будущего 
сквера украсил масштаб-
ный арт-объект, с которо-
го, по сути, уже началось 
преображение. “Участники 
проекта “Я – астраханец” 
решили, что наводить кра-
соту в этом месте можно уже 
сейчас, и выступили с ини-
циативой создать рисунок во 
всю стену, – рассказывает 
общественник Александр 
Дарьянов. – Благодаря 
этому появился арт-объект 
“Врачи-ангелы”. Теперь все 
проходящие мимо горожане 
видят эту картину, которая 
посвящена подвигу наших 
врачей, спасающих людей 
во время пандемии”.

Татьяна ПЕТРОВА.

Город

Соглашение по Селенскому 
скверу подписано

За его появление проголосовали астраханцы

К благоустройству приступят 
в следующем году
Теперь, после подписания мирового соглашения, ис-

чезли последние препоны на пути к благоустройству 
территории. Пока муниципальные власти следят за 
ее санитарным состоянием, выкашивают сорную рас-
тительность и очищают от мусора. А непосредственно 
к благоустройству сквера в администрации города при-
ступят в следующем году.

Преображение этой территории вошло в программу 
“Формирование комфортной городской среды”. 

Несмотря на открытые границы Турции и 
Египта, в этом году соотечественники отдают 
предпочтение курортам Краснодарского края 
и Крыму. А чтобы поддержать туризм внутри 
страны, правительство РФ пообещало компен-
сировать часть стоимости турпутевки – от 5 
до 15 тысяч рублей.

В условиях пандемии выбор отечественных 
черноморских курортов оказался 

для многих россиян очевиден.

(Начало на стр. 1.)

Оставить в покое
А волгоградский ученый, 

профессор Виктор Брылев 
и вовсе убежден, что Ахту-
бу нужно оставить в покое, 
поскольку любое технокра-
тическое вмешательство 
в и так уже нарушенную 
экосистему реки грозит не-
предсказуемыми негатив-
ными последствиями. Он 
уверен, что если добавить 
воду в один водоток, то не-
пременно убудет в другом, 
и естественный цикл реки 
нарушать нельзя.

Другие эксперты считают, 
что вместо дорогого строи-
тельства (а проект оцени-
вается примерно в 10 млрд 
рублей) следует заняться 
расчисткой и углублением 
ериков, где будет проходить 
строительство. 

Не учли  
особенности рек

Эту точку зрения разделяет 
и астраханский ученый, док-
тор биологических наук Ар-
кадий Сокольский. Он от-
мечает, что, по его данным, в 
свое время было несколько 
решений обводнения поймы 
– технически и финансово 
более выгодных в отличие 
от предложенного. 

По мнению ученого, в нем 
не учтены гидрологические 
особенности Ахтубы и Вол-
ги. “Ахтуба находится выше 
Волги, придется дополни-
тельно строить дамбы и т.д. 
Считаю, что тратить деньги 
на проект с туманно выра-
женной перспективой неце-
лесообразно”, – говорит он. 

Еще в прошлом году Со-
кольский предлагал прове-
сти совместные обществен-
ные слушания астраханцев и 
волгоградцев на базе обще-
ственных палат с привлече-
нием к обсуждению депута-
тов двух регионов, но, как 

видим, этого не произошло.

“Нужны  
переливные  

дамбы”
Астраханец Владимир 

Андросов, который долгие 
годы занимается вопросом 
обводнения западно-под-
степных ильменей, вообще 
противник каких-либо до-
полнительных ГЭС на реках. 
Он считает, что до тех пор, 
пока не будет прямой пода-
чи воды из водохранилища в 
Ахтубу через тело плотины в 
районе Волжского и не будут 
построены по всей Ахтубе 
искусственные подпорные 
сооружения по типу пере-
ливных дамб с тем, чтобы 
удерживать воду до посто-
янного уровня межени, река 
Ахтуба и пойма будут обра-
стать проблемами. 

Важны объёмы 
сброса

Директор Астраханско-
го заповедника Николай 
Цымлянский, комментируя 
последствия реализации 
проекта для нашей области, 
отмечал, что обводнение в 
пределах Астраханской обла-
сти улучшится. “Однако все 
будет зависеть от объемов 
воды, которые будут к нам 
сбрасываться”, – сказал он.

На это обстоятельство об-
ращают внимание многие 
критики проекта. Они счи-
тают, что Астраханская об-
ласть еще больше станет 
зависеть от сбросов воды 
с Волжской ГЭС, поскольку 
новое гидросооружение пла-
нируется установить ниже 
по течению. И если во вре-
мя весеннего попуска воды 
нужных объемов сброса не 
будет, Ахтуба воды не полу-
чит, а ситуация с согласова-
нием графиков сброса может 
только усугубиться. 

Татьяна ЗЕЛЕНАЯ.

Общество

“Из реки сделают 
корыто!”

Пандемия

Уже 45 умерших
(Начало на стр. 1.)

Восемь суток  
в реанимации

На 28 июля количество 
летальных исходов пациен-
тов с COVID-19 достигло 45 
человек. Все последние слу-
чаи, информация о которых 
появилась на этой неделе, 
относятся еще к началу ме-
сяца.

Так, 3 июля была зафик-
сирована смерть 43-го па-
циента. По информации 
минздрава, мужчина 1943 
г.р. до госпитализации семь 
дней находился дома на 
самолечении. 21 июня при 
повышении температуры 
до 39 градусов был достав-
лен в АМОКБ. КТ показала 
двустороннюю пневмонию. 
Были выявлены признаки 
коронавирусной инфекции, 
позднее подтвержденные 
положительным результа-
том теста.

26 июня при нарастании 

легочной и сердечной недо-
статочности больного пере-
вели в реанимацию, в кото-
рой он провел восемь суток. 

Неделю  
на самолечении

2 июля умерла 44-я па-
циентка АМКОБ. Женщина 
1952 г.р. неделю находилась 
на самолечении. 29 июня 
после исследования КТ, 
показавшей двустороннюю 
пневмонию с признаками 
коронавирусной инфекции, 
была госпитализирована. 

30 июня при нарастании 
дыхательной недостаточ-
ности больная была пере-
ведена в реанимацию и 
подключена к аппарату 
неинвазивной вентиляции 
легких. Пациентка имела 
ряд сопутствующих забо-
леваний, в том числе са-
харный диабет и перене-
сенный инфаркт миокарда. 
Заключительный диагноз 
“коронавирусная инфекция” 

был выставлен патолого-
анатомическим бюро после 
проведения исследований и 
ПЦР-диагностики, сообщил 
минздрав. 

Пять дней  
на самолечении

Также 2 июля от коронави-
руса умерла женщина1941 
г.р. Она находилась дома 
на самолечении пять дней. 
25 июня по рекоменда-
ции участкового терапевта 
была госпитализирована в 
АМОКБ. По результатам КТ 
ей был поставлен диагноз 
“двусторонняя пневмония”. 
26 июня пациентку перевели 
в реанимацию: она получа-
ла увлажненной кислород и 
была подключена к аппара-
ту неинвазивной вентиля-
ции легких. Затем – к аппа-
рату ИВЛ. Заключительный 
диагноз был выставлен по-
смертно, информируют в 
министерстве. 

Татьяна ЗЕЛЕНАЯ. 

Астраханцев протестировали 
на коллективный иммунитет к ковиду

17 АСТРАхАНцеВ СдАлИ еГЭ  
НА 100 бАллОВ
Сдача основного периода ЕГЭ завершилась, сейчас 
выпускники ждут свои результаты, которые придут не 
позднее 3 августа. Между тем в регионе уже 17 человек 
написали госэкзамен на 100 баллов, сообщает минобр. 
Первыми получили отличный результат два выпускника 
по литературе и один по географии. По русскому языку 
стобалльниками стали 12 человек. В первый день са-
мого масштабного экзамена отличились девять ребят, а 
во второй день – трое. Также по физике и истории полу-
чили 100 баллов по одному человеку.


